

Abg. Finke fragte, ob es zwischen der vorgesehenen Struktur des Haushalts und der zukünftigen Dezernatsverteilung Zusammenhänge gebe oder ob sich der Produktrahmen durch eventuelle Änderungen in der Dezernatsverteilung noch ändern könne.

Kreiskämmerer Ganseuer erläuterte, der vorgelegte Produktrahmen orientiere sich an der derzeitigen Ämterstruktur in der Kreisverwaltung. Aufgrund der positiven Erfahrungen, die in den vergangenen Jahren mit der Budgetierung auf Ämterebene gemacht worden seien, habe sich die Verwaltung für diese Struktur entschieden. Hinzu komme, dass die Strukturierung der Produkte nach Ämtern die Orientierung im neuen NKF-Haushalt und eine Zuordnung zu den Fachbereichen erleichtere.

Abg. Hartmann bat mitzuteilen, ob eine Ausweitung der Budgetierung angedacht sei.

Kreiskämmerer Ganseuer verwies auf die positiven Auswirkungen der Budgetierung in ihrer derzeitigen Form, weshalb er keine Veranlassung habe, hieran Wesentliches zu ändern. Zudem halte er es für sinnvoll, im Rahmen der NKF-Umstellung nicht zwingend erforderliche zusätzliche Veränderungen zu vermeiden.

Der Vorsitzende regte an, im Rahmen der Erläuterungen im ersten NKF-Haushalt auch die Entwicklung vom kameralen Haushaltsplan zum Produkthaushalt darzustellen.

Auf Nachfrage der Abg. P.-R. Müller und Abg. Hartmann teilte Kreiskämmerer Ganseuer mit, es sei geplant, den Entwurf der Eröffnungsbilanz im ersten Quartal 2008 vorzulegen. Weil eine Reihe von Positionen aus dem Jahresabschluss 2007 in der Eröffnungsbilanz verarbeitet werden müssten, sei eine frühzeitigere Vorlage nicht möglich.

Abg. Finke fragte, ob der Haushalt dauerhaft erst zum Ende eines Jahres eingebracht werden solle, oder ob geplant sei, wieder zu dem aus seiner Sicht sinnvollen früheren Zeitpunkt der Haushaltseinbringung zurückzukehren.

Kreiskämmerer Ganseuer antwortete, er gehe davon aus, dass zumindest noch für das Haushaltsjahr 2009 die Einbringung des Haushalts aufgrund des Umstellungsaufwands im Zusammenhang mit dem NKF erst im Dezember 2008 und die Verabschiedung dann Anfang 2009 erfolgen könne.

Im Übrigen nahm der Finanzausschuss den vorgelegten Produktrahmen sowie die Gliederung des zukünftigen Produkthaushalts zur Kenntnis.